
王珂（女）： 

2006 年9 月—2010 年6 月湖南大学外国语学院（文学学士学位） 

2008 年7 月—2009 年6 月亚细亚友之会日本语学校 

2010 年10 月—2011 年3 月东京大学学际情报学府 

2011 年4 月— 早稻田大学大学院政治学研究科 

追寻自己的梦想 

我在大三这一年，来到亚细亚友之会日本语学校，开始了我的留学生活。 

（一）初到日本 

初到日本，一切都非常新鲜，看到那些在日剧中才能出现的场景，很没有实感。自己虽

然是日语系的学生，但是“学日语”和“用日语”毕竟不一样，书本上的知识难免过于刻板。 

最记得打工许可证刚下来的时候，大家都跃跃欲试，打电话找工作，却频频遭拒。在老师悉 

心的教导以及我们自身的努力下，大家的日语越来越地道，和日本人的交流也越来越流畅。 

亚细亚友之会日本语学校的课程设置非常细致，使我们从听、说、读、写各个方面得到训练。

另外一般课程的学生还可以接受针对能力考试以及商务日语考试的专门授课，这无疑使得大

家的通过率得到很大的提升。亚细亚友之会日本语学校的老师给予我们的帮助绝不仅仅限于

课堂上的授课。记得我和班上的同学去“日本语教室”（日本人的志愿者和我们进行一对一

的交流的一种免费活动）时，阿部老师还特意抽出时间陪我们一同前往，拜托“日本语教室”

的负责人照顾我们。 

（二）大学院的申请 

我是在留学的下半年，萌生大学毕业后继续来日本念硕士的念头的。我当时非常困惑， 

因为语言学出身的学生，如果继续语言方面的深造，会相对比较容易，而我自己对新闻传媒 

比较感兴趣。跨专业读大学院，无疑是比较冒险的一种方式，因为你必须说服考试官，你虽 

然之前没有过专业的学习，但是你有足够的决心，也做了足够的准备来学习这个专业。在这 

里，我要感谢志贺老师以及丁老师，在我决定报考哪所学校，写研究计划书，出愿等的整个 

申请过程当中，给予我太多太多的帮助和建议。确定下自己的目标以后，我就开始准备我的

研究计划书。在大学院的申请当中，研究计划书可以说是重中之重，考试官借由研究计划书

来考察你的专业知识，以及你是否适合做研究。在写研究计划书的过程中，我浏览了很多留

学论坛，看了很多研究计划书的范本，又阅读了一些专业书（中文，日文以及英文的都有），

还去旁听了一些新闻专业的课程，最终写出我自己的研究计划。留学生一般来说可以先申请

做半年或一年的研究生（和中文的“研究生”不同，和“预科生”的概念有些类似），跟着

指导老师，听他的一些课，接受他的指导，然后再参加修士（中文所说的“硕士”）入学考

试。而很多学校，申请“研究生”需要指导老师的“内诺”才能够“出愿”。当然你也可以

直接去参加修士入学考试，只不过这样可能难度会比较大。我通过这次的申请，才知道有一

些学校的有些专业，研究生是不需要内诺的，可以直接申请，例如北海道大学国际广报媒体

与观光学院，东京大学的学际情报学府等等。我选择的就是研究生不需要内诺的学校，当然

这种方式也可能会导致和导师的交流不够充分。作为一个转专业的学生，在申请的时候，我

面临着很大的压力，因为毕竟在我面前有着很多更容易走的道路，自己却选择了一条有些荆

棘的道路。不过，我从来没有怀疑过留学这个决定。很多人都说，成功的永远只是那一小部

分的人，所以不要去做一些不实际的梦，我却觉得一定要学会做梦，因为做梦才是成功的第

一步。有了梦想，更要考虑如何去实现它，让它变为现实。 

最后希望所有留学生以及志在留学的同学，能够勇敢地追逐自己的梦想！ 


